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Боевая учёба
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Комплексы предназначе�
 ны  для борьбы с надвод�

ными кораблями противника, а
также защиты морского побе�
режья на десантоопасных на�
правлениях.

ЭЛЕКТРОННЫЕ СТРЕЛЬБЫ
«Бал» и «Бастион» не так дав�

но на флоте. В ходе учений ра�
кетчикам пришлось отрабаты�
вать задачи борьбе с по услов�
ным противником, имитирова�
ли которого корветы Балфтлота.
Получив целеуказания, расчёты
произвели электронные пуски
из ракетных комплексов «Бал» и

Недавно в рамках мероприятий плановой боевой подготовки военнослужащие
берегового ракетного соединения БВМБ совершили марш в районы огневых
позиций, где были оперативно развёрнуты пусковые установки «Бал» и «Бастион».

«Бастион». Средства объектив�
ного контроля подтвердили ус�
пешное поражение всех целей.
Военнослужащие также отрабо�
тали вопросы по проверке рабо�
тоспособности систем ракет и
выполнили погрузку и выгрузку
вооружения. Ракеты комплек�
сов имеют мощные боевые час�
ти, высокую скорость и малую
высоту полёта, что увеличивает
вероятность поражения надвод�
ных целей любого класса.

ЭФФЕКТ МОДУЛЕЙ
В соединении, которым ко�

мандует полковник Анатолий

Ковалёв, в связи с переходом на
новые комплексы заметен эмо�
циональный подъём. Парковые
дни для военнослужащих – на�
стоящий праздник. Новейшие
тентовые модули темно�зелё�
ного цвета, соседствующие со
старыми кирпичными ангара�
ми, новейшая система освеще�
ния и видеонаблюдения вызы�
вают профессиональный инте�
рес и неподдельное удивление.

Недавние учения стали серь�
ёзной проверкой ракетчиков так
же, как полгода назад, когда про�
водилась реальная боевая
стрельба прежними комплекса�
ми «Редут», стоявшими на воо�
ружении соединения. Воен�
нослужащим пришлось совер�
шать передвижение к месту
проведения стрельб, исполь�
зуя при этом все виды транс�
порта (воздушный, морской,
железнодорожный). По доро�
гам передвигались и днём, и в
ночное время. До этого прак�
тическая стрельба на своей тех�
нике за пределами места её
дислокации выполнялась в 1986
году. Теперь в соединении го�

товятся к проведению боевой
стрельбы, но уже на новейших
комплексах «Бал» и «Бастион».

ДОСТОЙНАЯ ЗАМЕНА
Начальник штаба – замести�

тель командира дивизиона бе�
регового ракетного комплекса
«Бал» майор Алексей Костик в
2007 году окончил Тихоокеанс�
кий военно�морской институт
им. С.О.Макарова во Владивос�
токе. Прибыл в отдельную бере�

говую ракетную часть на долж�
ность начальника отделения
взрывательных устройств тех�
нического дивизиона. В 2010
году офицера перевели на долж�
ность командира стартовой ба�
тареи, с 2014 года он стал на�
чальником штаба сначала стар�
тового дивизиона, теперь – БРК
«Бал». Когда Алексей учился в
институте, он и представления
не имел о новом комплексе.

– В 2007 году не было ничего
такого. Нас готовили на другие
комплексы. Так бывает, – улыба�
ется майор Алексей Костик. –
Прошло всего�то 10 лет, а вмес�
то «Редутов» – новое ракетное
оружие. Долго ждали его на фло�
те. Этот комплекс – достойная
замена «Редуту». Он предназна�
чен для поражения надводных
целей. Дальность стрельбы БРК
«Бал» – более 100 км. Есть авто�
матическое определение необ�
ходимого количества ракет, кото�
рыми комплекс может поражать
цель. В этом году планируем оп�
робовать «Бал» на учении «За�
пад�2017».

(Окончание на 3�й стр.)

 

Майор А.Костик.

Современные ракетные комплексы Балтийского флота.
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Актуальное интервью
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Недавно свой 70&летний юбилей отметила областная

профсоюзная организация гражданского персонала БФ. О том,
чем сегодня живёт флотский профсоюз, какие проблемы решает,
наш разговор с его председателем Юрием БАРЫШЕВЫМ.

�Юрий Васильевич, сколько
    человек состоит в профсо�

юзной организации?
– На данный момент более трёх ты�

сяч гражданских служащих. Стоит от�
метить, что в профсоюз входят и со�
трудники учреждений, не имеющих
флотского подчинения. Это филиал
ВУНЦ ВМФ «ВМА» (г. Калининград), об�
ластной военкомат и военный санато�
рий в Светлогорске. То есть использует�
ся территориальный принцип формиро�
вания организации. Но понятно, что по�
давляющее большинство членов проф�
союза представляют воинские части и
учреждения Балтфлота. Есть у нас дос�
таточно крупные и влиятельные органи�
зации. Так, профсоюз флотского цент�
ра МТО объединяет более 300 человек,
профсоюзная организация авиацион�
ной базы насчитывает свыше 150 чле�
нов, порядка 150 человек состоит в
профсоюзе филиала ВУНЦ ВМФ «ВМА»
(г.Калининград), около 120 – в профес�
сиональном союзе областного военко�
мата. Профсоюз Балтийского флота
объединяет все учреждения Минобо�
роны на территории региона, что по�
зволяет комплексно решать возникаю�
щие проблемы.

– Какова динамика?
– Когда�то профсоюз в армии и на

флоте был существенной силой. Чуть ли
не 90% гражданского персонала Мино�
бороны являлись членами этой обще�
ственной организации. Теперь ситуация
иная. Позиции, которые были утрачены
в 90�е годы прошлого столетия, вернуть
сложно. Однако мы стараемся возро�
дить авторитет профсоюза, сделать его
действенным инструментом в отстаива�
нии интересов гражданских служащих.
Надо признать, что вопрос привлечения
новых членов в профсоюзные организа�
ции стоит очень остро. На это есть ряд
объективных и субъективных причин. В
частности, негативную роль сыграл про�
цесс оптимизации, а по сути, сокраще�
ния частей и учреждений БФ. В после�
дние годы старались охватить профсо�
юзным влиянием те воинские части, где
профсоюзов не было вовсе или они были
слабы. В результате в 2016 году проф�
союзная организация флота увеличи�

лась на 320 человек. Своей активной по�
зицией мы стремимся доказать людям,
что нужно создавать профсоюзные
организации, вовлекать в их деятель�
ность всё больше новых работников.

– А для чего нужны профсоюзы?
– Они призваны защищать законные

права и отстаивать социальные гарантии
гражданского персонала, представлять
интересы людей в судах, а также выпол�
нять функции культурного и социального
характера. Профсоюз является гарантом
соблюдения командирами положений
трудового законодательства и коллектив�
ных договоров. Мы действуем на основа�
нии соглашения между командованием
Балтийского флота и профсоюзом. В нём
прописаны положения, регламентирую�
щие трудовые отношения гражданского
персонала с их работодателем, такие, как
режим труда и отдыха, специальная оцен�
ка условий труда, справедливость распре�
деления стимулирующих надбавок, дру�
гие льготы и гарантии. Причём соглаше�

ние не дублирует трудовое законодатель�
ство, а уточняет действие его положений,
учитывая специфику работы гражданских
служащих на флоте. Например, с 2014
года принят федеральный закон, который
взамен аттестации рабочего места вводит
понятие специальной оценки условий
труда. По её результатам принимается
решение о компенсационных выплатах,
дополнительном отпуске и т. д. Члены
профсоюзов в обязательном порядке
должны входить в состав комиссии по
специальной оценке.

(Окончание на 4�й стр.)
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Девять государств – Бахрейн, ОАЭ, Саудовская Ара�
вия, Египет, Йемен, временное правительство Ливии,

Мальдивская Республика, Исламская Республика Маврита�
ния и Республика Маврикий – объявили о разрыве дипотноше�
ний с Катаром из�за поддержки Дохой терроризма и экстремист�
ской идеологии. Ряд стран заявил о принятии серии мер, в том
числе о прекращении морского и авиасообщения, остановке бан�
ковских операций, высылке дипломатов и подданных Катара.

Правительство ФРГ приняло решение о выводе немецкого
контингента с турецкой авиабазы «Инджирлик». Ранее Турция
не допустила группу немецких депутатов на эту военную базу. 260
военнослужащих бундесвера, самолёты «Торнадо» и заправочный
самолёт будут переведены на иорданскую авиабазу «Эль�Азрак».

Литва начала строить на границе с Калининградской облас�
тью РФ заграждение протяжённостью 45 км стоимостью 1,335
млн евро. В деревне Рамонишкяй Шакяйского района состоялась
церемония закладки первого столба проволочного забора высотой
2 метра с дополнительными средствами электронного контроля.

ÂÅÑÒÍÈÊ9�ИЮНЯ�2017�ГОДА

Мир

По сообщениям информагентств.
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Премьер�министр России Д.Медведев сообщил, что
правительство в этом году продолжит субсидирование
авиакомпаний, благодаря чему количество льготных рей�

сов внутри страны возрастёт. «В категорию льготных маршрутов
включаются и перевозки между Калининградом и городами Сочи,
Екатеринбург, Архангельск, Мурманск и Калуга. Число субсидируе�
мых маршрутов между Калининградской областью и другими рос�
сийскими регионами увеличивается до семи», – уточнил он.

Только за I квартал 2017 года в России были изъяты лицен�
зии у десяти вузов, при этом за прошлый год по решению суда
действие лицензий было прекращено лишь у 9 учебных заведений.
Основной причиной изъятия лицензии вуза является отсутствие
необходимой материальной базы и квалификации преподавателей.

Госдума приняла в среду во втором чтении законопроект, в
соответствии с которым авиакомпании смогут составлять чёр�
ные списки пассажиров, нарушивших порядок на борту само�
лёта. Включение пассажира в указанный реестр будет осуществ�
ляться на основании вступившего в законную силу постановления о
назначении ему административного наказания за совершение на
борту воздушного судна из хулиганских побуждений действий, уг�
рожающих безопасной эксплуатации транспортных средств.

Распоряжением правительства Калининградской
области изменена дата проведения выпускных вече�
ров. Для одиннадцатиклассников школ региона они состо�

ятся 27 июня. Причиной переноса стал тот факт, что официаль�
ным днём опубликования на региональном уровне результатов
ЕГЭ по обязательному учебному предмету «Русский язык» опре�
делено 26 июня 2017 года.

Программа праздничных мероприятий, посвящённых Дню го�
рода Калининграда, в этом году охватывает период с 4 по 9 июля.
Основные торжества традиционно пройдут в субботу, когда состоится
гала�концерт у Дома Советов, и в воскресенье, когда часть проспекта
Мира на целый день будет превращена в пешеходную зону. Из нови�
нок праздничной программы горожан ждёт «завтрак по�калининград�
ски», который пройдёт в районе стадиона «Балтика».

В Калининграде по адресу ул. Театральная, д. 35, начал
работу  центр выдачи паспортов болельщиков для посеще�
ния матчей Кубка Конфедераций 2017 года. Паспорт болель�
щика (FAN ID) – персонифицированная карта зрителя, которая
выдаётся бесплатно. Такую карту должен получить каждый бо�
лельщик после приобретения билета на матч. Адреса и график
работы центров выдачи размещены на портале www.fan�id.ru.

Активная фаза совместного антитеррористиче�
ского учения «Славянское братство�2017» подразделений
Воздушно�десантных войск России, Сил специальных опе�
раций Белоруссии и специального назначения Сербии прой�
дёт на полигоне Брестский в период с 12 по 14 июня. Она
будет включать в себя выдвижение многонациональной баталь�
онной тактической группы в назначенный район с преодолени�
ем водной преграды и десантированием из самолётов Ил�76,
установление контроля над занятым районом для проведения в
нём контртеррористических мероприятий, освобождение за�
хваченных условными террористическими группами объектов
жизнеобеспечения и местных жителей, уничтожение «боевиков»
и осуществление эвакуации «раненых» и «пострадавших».

Российские учёные заявили о создании «плаща�невидим�
ки» для армии. Технология поверхностной нанообработки тка�
ней позволила создать уникальные маскировочные материалы,
которые помогут скрыть военнослужащих от приборов разведки
потенциального противника.

Государственные испытания тяжёлого ударного беспи�
лотника могут завершиться в России в 2018 году. После го�
сударственных испытаний начнутся закупки беспилотника в рам�
ках новой госпрограммы вооружения до 2025 года, заявил заме�
ститель министра обороны России Юрий Борисов в ходе посе�
щения опытно�конструкторского бюро имени М.П.Симонова.

Многоцелевые корветы этого проекта
предназначены для обнаружения и

уничтожения подводных лодок и надводных ко�
раблей противника, обеспечения высадки де�
санта, а также решения разнообразных задач в
ближней морской зоне. Корабли имеют на во�
оружении артиллерийский, ракетные, противо�
лодочный, а также современные радиолокаци�
онные комплексы. Возможность базирования
на корветах вертолёта значительно повышает
возможности обнаружения и уничтожения под�
водных лодок, а также выполнения других спе�
циальных задач по предназначению в составе
группировок сил ВМФ и одиночно.

На корвете «Гремящий» установлены двига�
тели отечественного производства. Они изго�
товлены на Коломенском заводе в соответствии
с техническими требованиями Главного коман�

В период похода экипажи кораблей выпол�
нят более 10 различных учебно�боевых

задач, среди которых совместные учения по
связи, противовоздушной и противолодочной
обороне, а также пополнение запасов в море.
Экипажи корабельных вертолётов Ка�27 мор�
ской авиации флота, базирующиеся на корве�
тах, проведут несколько лётных смен в аквато�
рии Атлантического океана, выполнят трени�
ровки по поиску подводных лодок условного
противника и обнаружению надводных целей.

Более семидесяти снайперов на первом
этапе конкурса выполнят упражнения

«Снайперский биатлон», «Стрельба на зачёт»,
«Стрельба ночью», «Снайпер в обороне» и
«Снайпер в наступлении».

На втором этапе участникам предстоит со�
стязаться в составе снайперских пар. В упраж�
нении «Стрельба по воздушной цели» помимо
головной и ростовой фигуры нужно будет пора�
зить специальную мишень – беспилотный ле�
тательный аппарат, который перемещается на
высоте 15 метров со скоростью 1 м/с. В упраж�
нении «Найти и уничтожить» снайперы выпол�
нят стрельбу по появляющимся в произвольном
порядке головным фигурам. При выполнении
задания «Стрельба с выносом точки прицели�
вания» участники будут вести стрельбу по пояс�
ным мишеням, которые будут появляться на
разной дальности от 400 до 800 метров, при
этом главное условие упражнения – не вносить
поправки в прицел. При выполнении упражне�
ния «Специальная стрельба» снайперы откро�

дования ВМФ в рамках реализации программы
импортозамещения в военном надводном ко�
раблестроении. В соответствии с заданием
ВМФ Центральным морским конструкторским
бюро «Алмаз» и сотрудниками предприятия
«Северная верфь» были произведены соответ�
ствующие расчёты, позволяющие эффективно
интегрировать отечественные двигатели без
нарушения проектных характеристик корвета.

Ранее во время рабочих поездок на судо�
строительное предприятие «Северная верфь»
главнокомандующий ВМФ адмирал Владимир
Королёв проверил ход строительства фрегатов
«Адмирал Касатонов», «Адмирал Головко», кор�
ветов «Гремящий», «Проворный», «Строгий»,
«Ретивый», специального судна «Иван Хурс»,
судов обеспечения «Эльбрус», «Всеволод Боб�
ров». Главком ВМФ обсудил с конструкторами,
разработчиками и руководством судострои�
тельного завода перспективы дальнейшего со�
вершенствования характеристик строящихся
на стапелях завода кораблей нового поколения,
поставил задачу следовать запланированному
графику их сдачи в состав флота.

Людмила МЕДВЕДЕВА.

КОРАБЛИ НОВОГО ПОКОЛЕНИЯ
В конце июня на предприятии

«Северная верфь» в Санкт&Петербурге
будет спущен на воду новый корвет
проекта 20385 «Гремящий».

НОВЫЙ КОРАБЛЬ ДЛЯ ФЛОТА

ПОД АНДРЕЕВСКИМ ФЛАГОМ
Отряд кораблей Балтийского флота

в составе корветов «Бойкий» и «Стере&
гущий» покинул военную гавань
г.Балтийска и взял курс в Северную
Атлантику.

Основная задача похода – обеспечение во�
енно�морского присутствия и демонстрация
Андреевского флага в зоне ответственности
Балтийского флота.

Любовь ДУДАРЬ.

СНАЙПЕРЫ ВЫШЛИ НА РУБЕЖ
На базе окружного учебного центра

ЗВО, дислоцированного в Ленинград&
ской области, проходят соревнования
всеармейского конкурса полевой
выучки снайперских подразделений
«Снайперский рубеж&2017».

ют огонь по пяти мишеням, изображающим го�
лову террориста с заложником.

К участию в третьем заключительном этапе
будут допущены лучшие четыре команды по
итогам первого и второго этапов. Итоговое уп�
ражнение «Снайперская эстафета» пройдёт на
том же маршруте, что и «Снайперский биат�
лон». Участники забегов преодолеют в составе
снайперских пар семь препятствий.

Главный кубок всеармейского конкурса
«Снайперский рубеж» команде�победительни�
це вручит командующий войсками Западного
военного округа генерал�полковник Андрей
Картаполов. А лучшие команды продолжат под�
готовку для участия в Армейских международ�
ных играх.

Надежда СЕРЕБРЯНСКАЯ.
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(Окончание.
Начало на 1�й стр.)
Представители заводов�по�

ставщиков помогают в освое�
нии нового оружия. Они разра�
ботали для военнослужащих
упрощённый вариант специ�
альной литературы по изуче�
нию комплексов. Ракетчики за�
дают вопросы, на которые
гражданские специалисты
охотно и, что очень важно,
внятно отвечают.

ПОЛИУРЕТАНОВОЕ
ПОКРЫТИЕ

– Когда служил на прежних
комплексах «Редут», – продол�
жает майор Алексей Костик, –
я был начальником штаба стар�
тового дивизиона. В прошлом
году мы производили стрель�
бы «Редутами» на Северном
флоте. Напоследок успели по�
стрелять всласть. Завершили
работу со старым комплексом
с восклицательным знаком!

У майора А.Костика, как и у
всего личного состава, к
«Балу», так скажем, душа лежит.

– Нам интересно узнать о
возможностях этого оружия, –
говорит начальник штаба. – Все
хотят проверить его в дей�
ствии.

Как уже было упомянуто, для
данного комплекса, а также для
БРК «Бастион» изготовлены
тенто�мобильные боксы. Это
принципиально новые места
для хранения военной техники:
удобные, отапливаемые. В них
приятно находиться. Освеще�
ние – как в спортивном зале. На
полиуретановом покрытии
можно играть в футбол. Оно
подобно тем, которые есть во
многих гипермаркетах и торго�
вых центрах, настолько проч�
ное, что даже упавший молоток
его не повредит. Не останется
следа и от разлитого дизтопли�
ва или бензина. Всё легко смы�
вается. Военнослужащие до�
вольны. Прораб компании�
строителя Олег Шарохоо отме�
тил, что мобильное укрытие
(тенты называют ещё и так)
специально создано для Мини�
стерства обороны, чтобы хра�
нить ракеты в соответствии с
требованиями поставщика во�
оружения. У новых комплексов
есть определённые характе�
ристики по хранению: должны
соблюдаться температурный
режим и влажность.

СЛУЖБА В РАДОСТЬ
У механика�водителя БРК

«Бал» матроса Никиты Кистки�

на, призвавшегося на флот из
Тульской области, новинки во�
оружения вызывают восторг.
Говорит, что ему всё нравится.
Обслуживать новую технику –
одно удовольствие!

– Мы выезжали на «Балах» в
поля. Техника удобна в управ�
лении, – отмечает Никита.

Такие же эмоции и у команди�
ра первого ракетного дивизио�
на подполковника Романа Зиат�
динова, выпускника 2004 года
Тихоокеанского военно�морс�
кого института имени С.О.Мака�
рова. По распределению офи�
цер оказался на Балтике. Начи�
нал начальником станции тех�
нического дивизиона. Потом
служил командиром стартово�
го дивизиона РК «Редут», тех�
нического дивизиона. С де�
кабря 2016 года назначен на
должность командира БРК
«Бастион».

– «Бастион» – хороший ком�
плекс, – отмечает Роман Зиат�
динов. – Военнослужащие
проявляют интерес к его осво�
ению. Начали изучать этот ком�
плекс, когда находились на Се�
верном флоте. Те, кто давно на
нём служат (а на Севере «Бас�
тион» появился раньше, чем у
нас), помогали изучать его,
проводили с нами занятия. По�
том мы уже здесь продолжили
освоение БРК самостоятель�
но, выполнили ряд учебно�бо�
евых задач на новой технике.
«Бастион» намного эффектив�
нее «Редута». Абсолютно дру�
гие принципы работы.

Сейчас дивизионы готовят�
ся к учению «Запад�2017». Бу�
дут ли задействованы новые
комплексы, покажет время.
Но, по словам офицера, в Ка�
лининградской области по
имеющимся условиям оба

комплекса могут производить
учебные стрельбы.

– Пока мы изучаем техни�
ческую часть. Проводим раз�
личные тренировки, отрабаты�
ваем действия всех расчётов.
Учения проводятся как в соста�
ве подразделений, так и в со�
ставе соединения, – продол�
жает Роман Зиатдинов. – У
меня с переходом на новую
технику были смешанные чув�
ства. В институте мы её не изу�
чали. Только слышали, что, воз�
можно, когда�то появится. И
вот увидели в реальной жизни
и приступили к освоению. Мы,
конечно, сейчас испытываем
чувство гордости.

Командир батареи управ�
ления и радиолокационной
разведки БРК «Бастион» капи�
тан�лейтенант Алексей Яблон�
ский рассказывает о задачах,
которые ставились перед его
подразделением в ходе не�
давних учений: обнаружить и
сопроводить надводные цели
условного противника, пере�
дать целеуказания на машину
боевого управления.

– Наш комплекс неоднок�
ратно нёс дежурство отдель�
но от дивизиона, поэтому уже
есть  небольшой опыт. А в ап�
реле проводилось тактичес�
кое учение, где дивизионом
отрабатывались электронные
пуски.

О капитан�лейтенанте Алек�
сее Яблонском скажем особо.
В 2002 году он окончил БВМИ
имени адмирала Ф.Ф.Ушако�
ва. Проходил службу на Даль�
нем Востоке. Потом уволился
и трудился «на гражданке».

Являлся руководи�
телем, получал не�
плохую зарплату, но
восстановился на
службе. И говорит об
этом очень просто:
нравится на флоте.

КАЗАРМА С КОМФОРТОМ
В этом году в дивизионе

комплексов «Бал» заметно
улучшились бытовые условия.
Всё�таки прав был классик,
сказавший, что быт определя�
ет сознание. И.о. старшины
дивизиона старший сержант
контрактной службы Анатолий
Коршак показывает своё заве�
дование. 

– Я остался на флоте, потому
что нравится служить. Но за 6
лет службы такие бытовые усло�
вия у нас созданы впервые, –
говорит старшина.

Три месяца назад казарму
дивизиона капитально отре�
монтировали. Теперь воен�
нослужащие, проходящие

службу по призыву, разме�
щаются в спальных помеще�
ниям по 4 человека. У них
есть комнаты для спорта, до�
суга, быта. В комнате досуга,
например, стоит новенький
плазменный телевизор с
цифровым телевидением.
Сейчас повсеместно в казар�
мах установлены стиральные
машины, душевые кабинки.
Есть они и здесь. Но есть ещё
и система видеонаблюде�
ния, позволяющая следить за
порядком во всех казармен�
ных помещениях. Почему же
в таких условиях не любить
службу?

Юрий ДМИТРИЕВ.
Фото автора.

Подполковник.Р.Зиатдинов.

Капитан�лейтенант А.Яблонский.

В комнате досуга.

Видеосистема казармы в действии.

Ó ÔËÎÒÀ «ÁÀË» È «ÁÀÑÒÈÎÍ»Ó ÔËÎÒÀ «ÁÀË» È «ÁÀÑÒÈÎÍ»
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ÍÀ ÇÀÙÈÒÅ ÑÎÖÈÀËÜÍÛÕ ÃÀÐÀÍÒÈÉ
(Окончание. Начало на 1�й стр.)
Когда составляется итоговый прото�

кол, представитель профсоюза ставит
под ним подпись, фактически отвечая за
грамотность и правильность проведения
оценки.

– Вы часто встречаетесь с коман�
дующим Балтийским флотом?

– Не так часто, как хотелось бы. У ко�
мандующего флотом много других забот.
Тем не менее во время наших встреч
вице�адмирал Александр Носатов посто�
янно интересуется обстановкой, которая
складывается в трудовых коллективах, и
чем живёт профсоюзная организация.
Александр Михайлович сказал, что если
существует проблема, не нужно ждать
запланированной встречи, а надо обра�
щаться к нему сразу. Это свидетельству�
ет о том, что командующий ценит роль
гражданского персонала в системе под�
держания боевой готовности Балтийско�
го флота. К сожалению, решение неко�
торых насущных проблем находится вне
его компетенции. Раз в год я выступаю
на заседании военного совета БФ с со�
общением о том, чем сегодня живёт
профсоюз, какие задачи решает, с каки�
ми трудностями сталкивается.

– Каковы основные проблемы?
– Самая главная, которую мы не мо�

жем решить на протяжении нескольких
лет, – низкий уровень зарплат граждан�
ских служащих. Понятно, что эта про�
блема характерна для Вооружённых
Сил в целом. Нередко гражданские слу�
жащие выполняют работу наравне с во�
еннослужащими, обеспечивая поддер�
жание боевой готовности частей, но
при этом получают за свой труд в разы
меньше, чем люди в погонах. Мы нео�
днократно направляли свои предложе�
ния в различные инстанции, но пока
практических шагов по улучшению ма�
териального положения гражданского
персонала не видно.

Много сил было потрачено профсо�
юзами для законодательного закрепле�
ния положения о получении граждан�
ским персоналом служебного жилья, ес�
тественно, при наличии свободного ме�
ста в служебном жилищном фонде. При�
каз вышел около двух лет назад, и сегод�
ня гражданские служащие реально по�
лучают служебное жильё. Не так часто,
но положительная тенденция есть.

До сих пор не решена проблема  орга�
низации проведения мероприятий по
специальной оценке условий труда. В

2018 году заверша�
ется срок действия
прежней аттестации
рабочих мест. До
этого срока в воинс�
ких частях должна
быть проведена спе�
циальная оценка ус�
ловий труда. Но
деньги на её прове�
дение выделяются
неритмично, при
этом суммы требу�
ются немалые:
оценка одного рабочего места может
стоить 3�4 тысячи рублей. Проводить её
могут только специализированные и ли�
цензированные компании. Поэтому мы
напоминаем командирам, что до 1 октяб�
ря нужно подать заявки в округ, который
выделит деньги на проведение оценки ус�
ловий труда.

Много проблем было с распределени�
ем премии в соответствии с приказом МО
РФ №1010. Не скажу, что они везде и
полностью решены. Здесь важна прин�
ципиальная позиция профсоюзных орга�
низаций. У нас в соглашении записано,
что проекты нормативных документов,
касающиеся социально�экономического
положения гражданского персонала,
должны согласовываться с профсоюзом.
В идеале в каждой воинской части долж�
на быть создана комиссия из представи�
телей командования и общественности.
Эта гласность при решении важных для
людей вопросов поможет снять соци�
альную напряжённость.

– Где налажено конструктивное
взаимодействие профсоюза и коман�
дования?

– В первую очередь отмечу авиаци�
онную базу (командир гвардии полков�
ник Вадим Морозов). Здесь руководите�
лем профсоюзной организации являет�
ся Вадим Проскуровский. До него дол�
гое время профсоюз возглавлял Алек�
сандр Афоничкин. Продуктивно строит�
ся работа в центре связи БФ, начальни�
ком которого является полковник Алек�
сандр Марфутов. Александр Александ�
рович всегда прислушивается к мнению
председателя профсоюзной организа�
ции Тамары Шкуриной. В качестве при�
мера можно привести и филиал ВУНЦ
ВМФ «ВМА» (г. Калининград) – началь�
ник контр�адмирал Вячеслав Родионов.
Работой профсоюза учебного заведения
руководит Таисия Бедренникова.

Хотел бы отметить грамотную рабо�
ту главного бухгалтера нашей организа�
ции Ирины Щегольковой, руководите�
лей и членов профсоюзов Виктора Ро�
маненко, Александра Солдатова, Евге�
нии Дрепаловой, Иды Гавриловой, Вик�
тора Кривохижина. Виктор Алексеевич
специально к юбилею создал докумен�
тальный фильм об истории флотской
профсоюзной организации Балтийско�
го флота.

– Расскажите о социальном и
культурном направлениях вашей
деятельности.

– В 2016 году по профсоюзной ли�
нии в санаториях и туристических ба�
зах Министерства обороны смогли от�
дохнуть и поправить своё здоровье свы�
ше 370 человек. Большинство из них – в
Светлогорском санатории. Причём чле�
ны профсоюза платили лишь 30% от
стоимости путёвки.

В ноябре через профсоюзные органи�
зации мы приступим к сбору заявок на от�
дых в следующем году. Понятно, что удов�
летворить стремление всех желающих
поехать в санаторий в летний сезон слож�
но, а в межсезонье проблем с отдыхом на
Балтике или Чёрном море не возникает.
Кроме того, члены профсоюза могут при�
обрести льготные путёвки в здравницы,
не относящиеся к Министерству оборо�
ны. У нас в регионе это санатории «Отрад�
ное», «Янтарный берег» и «Зеленог�
радск». Но в этом случае профсоюз вып�
лачивает лишь 20% стоимости путёвки.

В прошлом году у нас проходило выезд�
ное заседание президиума профсоюза
гражданского персонала Вооружённых
Сил РФ. Мы обменялись опытом работы с
председателями территориальных орга�
низаций, а также познакомили их с жизнью
самой западной области России. В 2016
году у нас также побывали профсоюзные
активисты РВСН. Сейчас ждём в гости

представителей межрегиональной проф�
союзной организации, работников частей
и соединений ВВС. Подобные визиты но�
сят не только рабочий, но и культурно�по�
знавательный характер.

Для членов профсоюза БФ мы органи�
зуем экскурсии по янтарному краю, поез�
дки в Польшу, Германию, Чехию. В октяб�
ре прошлого года побывали в Барселоне.
При этом профсоюз берёт на себя расхо�
ды по экскурсионному и транспортному
обеспечению. В планах – поездка по го�
родам Золотого кольца России. Традици�

онными стали новогодние ёлки, органи�
зуемые для детей членов профсоюза.
Этой зимой более 140 малышей смогли
весело провести время на новогоднем ут�
реннике.

– Какие планы на перспективу?
– Активизировать деятельность, на�

правленную на повышение заработной
платы гражданского персонала. В своё
время много говорилось о необходимос�
ти принятия закона «О статусе граж�
данского персонала Вооружённых Сил
РФ». Нужно сосредоточить усилия и в этом
направлении. Среди ближайших задач –
увеличение числа членов профсоюзных
организаций флота, вовлечение молодё�
жи. Нам необходимо совершенствовать
информационно�пропагандистскую ра�
боту, больше рассказывать в печатных и
электронных СМИ о деятельности проф�
союза. Есть и ещё целый круг актуальных
задач, на которых нам предстоит сконцен�
трировать свое внимание. Ведь в конеч�
ном итоге сильный профсоюз – надёж�
ный гарант прав гражданских работников
частей и организаций Балтфлота.

Беседу вёл
Владимир ДАШЕВСКИЙ.

Фото автора и из архива профсоюза.

Члены профсоюза  у мемориала советским воинам в Польше.Члены профсоюза  у мемориала советским воинам в Польше.

Награждение активистов профсоюза БФ.

Став лауреатом II степени IV Всеармейского
смотра�конкурса «Музыкальный парад�2017»,

коллектив также победил в номинациях «Лучший хор»,
«Лучшее исполнение обязательного хорового про�
изведения». В номинации «Лучший вокалист» одер�
жал победу солист ансамбля Илья Крестоверов, а хор�
мейстер ансамбля Антон Карманов был награждён
медалью «Генерал�майор Александр Александров».

Более 450 артистов 18 творческих коллективов из За�
падного, Восточного, Центрального и Южного воен�
ных округов, Балтийского, Северного, Тихоокеанского и
Черноморского флотов в течение недели представля�
ли обширную конкурсную программу. Жители и гости
Санкт�Петербурга услышали произведения военно�
патриотической направленности, мировую классику,
народные песни в исполнении хоров и солистов, уви�
дели костюмированные хореографические постанов�
ки на тему военной службы и танцы народов мира. В
программу концерта Ансамбля песни и пляски Балтийс�
кого флота вошли известные песни и вокально�хореог�
рафические композиции. Помимо конкурсных площадок
наши артисты выступили также в Морском техническом
колледже имени адмирала Д.Н.Сенявина, на Междуна�
родной книжной выставке и на крейсере «Аврора».

«Утро туманное» в исполнении хора балтийцев с со�
листами Светланой Кручининой и Ильёй Крестоверо�
вым судейская коллегия признала лучшим.

– С оркестром не было возможности репетировать,
так как они прилетели за день до концерта, а вот с хо�

Знай наших!

ÌÓÇÛÊÀËÜÍÛÉ ÏÀÐÀÄ-2017
Ансамбль песни и пляски дважды Краснознамённого Балтийского флота недавно

вернулся из Северной столицы с целым уловом призов.

ром мы репетировали прямо в гостинице, – рас�
сказал Борис Александрович. – Такая подготов�
ка очень важна, особенно перед конкурсным
выступлением, тем более что непосредствен�
но перед «Музыкальным парадом» в наш хор
влились новые артисты: командование флота
пошло нам навстречу и выделило ансамблю во�
еннослужащих по призыву и контрактников,
проходящих службу в воинских частях БФ.

Безусловно, помощь командования позволя�
ет нашему коллективу звучать мощнее, объём�
нее. Ведь по штату в Ансамбле песни и пляски
меньше двух десятков вокалистов, а нужно – не
менее тридцати. Этой грустной арифметикой
Борис Александрович занимается ежедневно: как
можно распределить 44 должности на хор, оркестр и
балет? Приходится привлекать совместителей из дру�
гих коллективов города. Естественно, это накладыва�
ет свой отпечаток на репетиционный процесс. Но
жизнь – и творческая в том числе – продолжается.

Не успели артисты вернуться в родной Дом офице�
ров, как их руководитель вновь уехал в командировку –
необходимо получить разрешение на заграничные га�
строли. Ансамблю периодически поступают предло�
жения о выступлениях в Европе. Недавно к Борису
Александровичу Гастеву обратилась директор продю�
серского центра Республики Польша Божена Урыга�
Северин с просьбой дать серию концертов в соседнем
государстве во второй половине июня.

Но, конечно, самые горячие поклонники творчества
ансамбля служат на Балтийском флоте. И артисты пла�
тят своим зрителям и слушателям взаимностью. Если
жители области привыкли видеть флотских музыкантов
и танцоров на крупных государственных праздниках –
без них не обходятся мероприятия, приуроченные к
9 Мая, 23 Февраля, Дню Военно�Морского Флота и Дню
России, –  то на сцене Дома офицеров ежегодно Ан�
самбль песни и пляски ДКБФ даёт порядка 40 концер�
тов для моряков�балтийцев, а ещё чаще – до сотни раз
в год – выступает перед личным составом воинских ча�
стей в местах их дислокации, на полигонах и кораблях.

Ирина ШЕЛЫГИНА.
Фото из архива ансамбля.

ÌÓÇÛÊÀËÜÍÛÉ ÏÀÐÀÄ-2017

Выступление на палубе крейсера «Аврора».

ÍÀ ÇÀÙÈÒÅ ÑÎÖÈÀËÜÍÛÕ ÃÀÐÀÍÒÈÉ
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Снижение уровня забо�
леваемости в соедине�

нии более чем на 20 процентов
по сравнению с аналогичным
периодом прошлого года – важ�
ный показатель работы началь�
ника медицинской службы. В
настоящее время на лечении в
военном госпитале находятся
восемь военнослужащих со�
единения, которые уже идут на
поправку.

По словам Владимира Немых,
организация медицинского
обеспечения корабельного
соединения – процесс мно�
гогранный. Наилучшие ре�
зультаты даёт комплексный
подход к профилактике забо�
леваний. Для начала необхо�
димо с максимальным охва�
том обследовать весь лич�
ный состав. Чем раньше вы�
явлена болезнь, тем легче её
победить и меньше шансов
получить, к примеру, сезон�
ную вспышку простуд. Эта ра�
бота лежит всецело на плечах
корабельных медиков – ди�
визионного врача и фельд�
шеров, которыми руководит
флагманский специалист. Он
направляет, инструктирует,
занимается обучением под�
чинённых. Важно, чтобы
каждый из них знал алгоритм
своих действий и постоянно по�
вышал уровень медицинских
знаний, умел распознать недуг,
поставить точный предвари�
тельный диагноз, грамотно ока�
зать медпомощь.

Результатом годовой учёбы
под руководством опытного про�
фессионала стал заметный рост
уровня подготовки корабельных
фельдшеров – братьев мичманов
Дмитрия и Анатолия Заводовых и

 ÑÅÌÅÉÍÎÅ ÄÅËÎ
Майор медицинской службы Владимир Немых в должности начальника

медицинской службы соединения кораблей охраны водного района БВМБ
немногим более года.

главного старшины контрактной
службы Ильгиза Зайнетдинова.
Улучшение статистики по заболе�
ваемости – это прежде всего зас�
луга фельдшеров, считает майор
медицинской службы Владимир
Немых. Офицер признаётся, что
год назад ему пришлось ужесто�
чить контроль за санитарно�эпи�
демиологической обстановкой
на кораблях, поскольку наруше�
ния встречались достаточно час�
то, и простуда буквально гуляла
по кубрикам.

– Пришлось чаще приходить
с проверками,проводить разъяс�
нительную работу с команди�
рами кораблей, – говорит Вла�
димир.

Постоянное содействие флаг�
манскому специалисту оказы�
вает командир соединения капи�
тан 1 ранга Виталий Гончаров,
поддерживая проведение зап�
ланированных профилактичес�
ких медицинских мероприятий

и жёстко требуя от командования
кораблей соблюдения всех вра�
чебных рекомендаций. Ведь в
зоне ответственности – каждый
заболевший моряк.

Начмед лично отвечает за
весь объём медпомощи, начи�
ная с обследования, определе�
ния стратегии лечения до пос�
ледующей реабилитации и ре�
шения дальнейшей судьбы во�
еннослужащего: продолжит он
служить на флоте или будет ко�
миссован. В перечне служеб�

ных обязанностей началь�
ника медслужбы соедине�
ния значится контроль за
организацией питания, бан�
но�прачечного обслужива�
ния, вещевого обеспечения
личного состава. В зоне от�
ветственности флагманско�
го доктора – санитарная об�
становка на кораблях, обо�
рудование их медпунктов,
обеспечение лекарствами,
расходным имуществом и
многое другое.

Майор медицинской
службы Владимир Немых
родился в Ленинграде в се�
мье потомственных докто�
ров. Он – врач в четвёртом
поколении! А первым был
его прадед по материнской
линии – один из сыновей

мэра г.Риги Вольдемар Лийк. В
начале ХХ века вместе со своим
братом он прибыл в Петербург,
чтобы получить достойное обра�
зование. Уроженцы Курляндии
поступили в Императорскую во�
енно�медицинскую академию,
которую оба окончили с отличи�
ем. Со временем братья стали
замечательными докторами, а
Вольдемар – одним из создате�
лей кафедры ларингологии и оти�

атрии в знаменитом «Первом
меде». В стенах Первого Санкт�
Петербургского государствен�
ного медицинского университе�
та имени И.П.Павлова – мемо�
риальная доска с именами по�
чётных медиков, внёсших  вклад
в развитие этого медицинского
вуза. Есть здесь и имя прадеда
майора медслужбы В.Немых.
Правнук не раз проходил мимо
этого памятного места и не�
вольно задерживал шаг при
виде династической фамилии.

– Этот же  мединститут окон�
чил и его сын, мой дед, которого
в 1937 году репрессировали и
сослали на 17 лет на Колыму, –
рассказывает Владимир Немых.
– Там он познакомился с моей
бабушкой, она была начмедом в
структуре МВД. В 1956 году они
вернулись в Ленинград, продол�
жили работать в медицине, и
вскоре родилась моя мама – Еле�
на Георгиевна, которая, уже бу�
дучи студенткой «Первого меда»,
вышла замуж за военного моря�
ка Виктора Петровича Немых.

Поэтому неудивительно, что
при выборе профессии Немых�
младший решил стать флотс�
ким врачом. После окончания
школы поступил в Военно�меди�
цинскую академию, на факультет
подготовки врачей для ВМФ.
Окончил её в 2005 году с отличи�

ем. Как и прадед, получил назна�
чение на Новую Землю. На Край�
нем Севере провёл 8 лет, снача�
ла в должности начальника меди�
цинской службы испытательной
станции, потом перевёлся в сто�
лицу Новой Земли – посёлок Бе�
лушья Губа старшим ординато�
ром хирургического отделения
военно�морского госпиталя. За
несколько лет вырос до началь�
ника медицинской службы ВМГ.

На памяти Владимира Немых
в Белушьей – нашествие белых
медведей.  Опасные хищники
Заполярья бродили прямо по
улицам посёлка. Подбирались
близко к  домам, нападали на
прохожих. Владимиру Викторо�
вичу запомнился случай, когда
трагически погиб офицер – ко�
мандир воинской части. Потом
медведь напал на контрактника.
Парень получил тяжелые увечья.
В госпитале в Белушьей Губе за
его жизнь боролись лучшие хи�
рурги – подполковники меди�
цинской службы Сергей Бурави�
ков и Александр Козлов, которых
В.Немых считает своими настав�
никами.

О Новой Земле майор меди�
цинской службы В.Немых сохра�
нил прекрасные воспоминания,
как о сказочном уголке, где про�
ходило его профессиональное
становление. Здесь он приобрёл
уникальный опыт лечения раз�
личных патологий: терапевтичес�
ких, кардиологических и невроло�
гических. В 2016 году офицер
окончил командный факультет
Военно�морской академии и по
распределению был направлен в
соединение кораблей охраны
водного района Балтийской воен�
но�морской базы. Теперь он
организатор медицинского обес�
печения корабельного соедине�
ния. Иногда Владимир Немых
жалеет, что оставил хирургию, но
утешает себя тем, что все вели�
кие врачи были не только пре�
красными лекарями, но и органи�
заторами медицинского дела.

Татьяна СМИРНОВА.
Фото автора.

Об этом рассказал началь�
ник пункта отбора на во�

енную службу по контракту по
Калининградской области под�
полковник Владимир Крамо�
ров. Недавно он вернулся из
столицы, где принял участие в
инструкторско�методическом
сборе руководителей органов
военного управления и началь�
ников пунктов отбора. Участни�
кам сбора был показан мобиль�
ный пункт отбора на военную
службу по контракту. Он выпол�
нен на базе КамАЗа и предназ�
начен для проведения инфор�
мационно�агитационных ме�
роприятий, связанных с поступ�
лением на военную службу по

Служба по контракту

В ближайшей перспективе Балтийский флот
получит мобильный пункт отбора на военную службу
по контракту.

контракту вне мест постоянной
дислокации пункта отбора, и во�
енно�профессионального ори�
ентирования кандидатов. Воз�
можности  модуля позволяют за
6–8 часов работы провести со�
беседование со 100–140 канди�
датами, а также протестиро�
вать до 20 человек.

– Например, мы проводим ак�
цию в городе Гусеве, – говорит
Владимир Краморов. – Согласо�
вали с представителями муници�
пальной власти место её прове�
дения. Выехали в районный
центр. Информационно�сцени�
ческий модуль представляет со�
бой передвижную сцену. В ком�
плект входит светотехническая и
звукоусилительная аппаратура,
что обеспечивает выступления
должностных лиц пунктов отбо�
ра, муниципальных отделов во�
енных комиссариатов,  ветеран�
ских организаций, творческих
коллективов с охватом целевой
аудитории до 2 тысяч человек.

Подобные мобильные пунк�
ты уже выделены четырём воен�
ным округам и Северному фло�
ту. На Балтике также ожидаем
пополнения. В планах введение

в штат должностей води�
теля и начальника мобиль�
ного пункта.

По словам подполков�
ника Владимира Краморо�
ва, на контрактную службу
люди идут с охотой, план
каждый год выполняется на
100 процентов. Он также
сообщил, что в прошлом
году было набрано около
1000 человек. Столько же
планируется и в этом.

Начальник пункта гово�
рит, что недавно были
внесены изменения в за�
конодательство РФ, кото�
рые позволят направлять на
службу по контракту лиц со сред�
ним профессиональным обра�
зованием.

– Как правило, в профи наби�
рают тех, кто прошёл военную
службу по призыву. Но  уже два
года мы набираем людей с выс�
шим профессиональным обра�
зованием. Они имеют право
взамен службы по призыву пой�
ти на два года на военную служ�
бу по контракту, – проинформи�
ровал Владимир Краморов. – А
с 1 мая этого года вступил в силу

закон, позволяющий гражда�
нам, имеющим среднее про�
фессиональное образование,
выбирать либо военную службу
по контракту на два года, либо
один год службы по призыву.

Если кто�то из этой категории
граждан решит пойти служить на
два года, то он получит преиму�
щество перед теми, кто будет
служить по призыву, в виде де�
нежного довольствия, кото�
рое составит почти 20 тысяч руб�
лей. Ещё один плюс будет зак�
лючаться в размещении в обще�

жития вместо казармы, и,
что немаловажно, будет
определён регламент слу�
жебного времени.

В прошлом году служить
по контракту на два года из
Калининградской области
были направлены 40 юно�
шей, имеющих высшее об�
разование. За 4 месяца это�
го года – 10. Ещё 15 чело�

век проходят отбор.
Несмотря на активную

агитацию, многие кали�
нинградцы мало что зна�
ют об армии и флоте. На�
пример, что Вооружён�
ные Силы позволяют мо�
лодым людям решить
свой жилищный вопрос.
Так, военнослужащие,
подписавшие второй
контракт, имеют право
стать участниками нако�
пительной ипотечной си�
стемы (НИС).

– В этом году сумма
ипотечного кредита

увеличена на 200 тысяч руб�
лей, – подчеркнул Владимир
Краморов. – Таким образом,
общая сумма кредита для по�
купки жилья составила около
3 млн рублей. Пока контрактник
служит, отдавать взятый на
жильё в банке кредит за него
будет государство.

Кроме того, у военнослужа�
щих с высшим образованием
есть реальная возможность по�
лучить офицерские погоны.

Юрий ДМИТРИЕВ.
Фото автора.

Один из лучших фельдшеров соединения
главный старшина контрактной службы  МПК
«Кабардино�Балкария» И.Зайнетдинов
проводит осмотр личного состава.

Майор медицинской службы
В.Немых.

Подполковник В.Краморов.

ÊÀÌÀÇ - ÄËß ÀÃÈÒÀÖÈÈÊàìÀÇ - ÄËß ÀÃÈÒÀÖÈÈ

Мобильный пункт снаружи и внутри.
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Середина 70�х годов. В разгаре война в Анголе.
Кубинских лётчиков перебрасывают в Африку.

Чтобы не ослаблять авиационную группировку на ост�
рове Свободы, Советский Союз по просьбе кубинцев
решил послать туда наш летно�технический состав для
создания видимости прежней активности полётов. Из
нашего полка была выделена авиационная эскадрилья.
«Секретность» миссии была обеспечена следующим
образом: всех лётчиков одели в гражданскую одежду –
одинаковые светлые плащи и такие же шляпы. Экипи�
ровка не соответствовала времени года и погоде и вы�
зывала нездоровый интерес как у сотрудников мили�
ции, так и у авиапассажиров.

Прибыли, разместились, изучили район и приступили к полётам. Продолжая усугублять воен�
ную тайну, радиообмен вели на испанском языке. Пытаясь как�то приспособиться, лётчики писали
на наколенных планшетах русскими буквами испанские слова и фразы. Большая проблема во вза�
имном понимании с землей возникала из�за того, что та отвечала на таком же «испанском».

Наверное, американские «коллеги» на ближайшей авиабазе заливались истерическим смехом,
слушая ежедневные бесплатные шоу в эфире.

Несколько омрачало идиллию нахальное поведение американских самолётов�разведчиков SR�71
«Чёрная птица», которые, пользуясь тем, что на вооружении кубинских ВВС не было высотных пере�
хватчиков, летали прямо над нашими головами на недоступной для фронтовых истребителей высоте.
Те самолеты, на которых летали наши лётчики, имели высотный потолок 18 км, а SR�71 обычно ходил
на 22�24 км и чувствовал себя в полной безопасности – ощущение, которое так любят американцы.

Наши пилоты посовещались и решили проучить «зарвавшихся империалистов». Выбрали само�
лёт с самым лучшим по тяге двигателем, сняли с него всё, что только можно было снять, и даже что
нельзя. Из вооружения осталась только наглость. Все эти меры привели к тому, что грозный истре�
битель превратился в «голубя мира», но с прекрасными лётными характеристиками.

Лететь решил сам командир эскадрильи. Весь личный состав собрался на командном пункте
наведения, где можно было не только видеть на экранах локаторов будущий поединок, но и слы�
шать радиообмен американских «коллег».

«Чёрная птица» появилась, как обычно, с севера и шла на высоте 22 км прямо на наш аэродром.
Команда на взлёт – и наш серебристый «голубь мира» на полном форсаже стремительно пошёл в
набор высоты. Почти сразу оператор американского пункта наведения ленивым голосом предуп�
редил пилота SR�71 о взлёте перехватчика.

Наш истребитель, достигнув более чем двукратной скорости звука, в точно рассчитанный мо�
мент резко пошел вверх.

– Джон, я – Фокстрот�125, перехватчик пошёл на тебя.
– Пусть идёт, у меня 72 тысячи футов (~ 21 960 метров).
Полёт продолжался, операторы американского радара ленивыми голосами сообщали своему пи�

лоту удаление до нашего истребителя и его изменение высоты через каждую тысячу футов. До 18
тысяч метров тон их голосов не менялся, но потом, когда они увидели, что темп набора высоты пере�
хватчика не снижается, их доклады быстро стали сначала тревожными, а потом уже паническими.

– Джон, я – Фокстрот�125, быстро уходи, уходи, он уже выше тебя!
А наш «голубь мира» уже вышел по гигантской параболе за счёт потери скорости на высоту под

30 тысяч метров и оттуда со снижением и разгоном стремительно настигал «Чёрную птицу».
SR�71 уже вывел двигатели на максимальный режим, но из�за инертности набора скорости на

такой высоте быстро уйти не мог. Куда только подевался самоуверенный тон радиообмена амери�
канцев! В эфире уже был крик:

– Джон, немедленно уходи, уходи, он тебя догнал!
– Не могу оторваться, а двигатели – уже на форсаже!
Наш комэска для подогрева ситуации доложил на КП на чистом «испанском»:
– 738! Цель в захвате, к пуску готов!
«Чёрная птица» (наверное, икая от страха) на форсаже удирала со снижением в сторону океана,

а наш «голубь мира» почти без топлива, снижаясь по крутой спирали, пошёл на посадку... Победа
была полная! После этого случая в течение месяца американские самолёты�разведчики вообще
не летали в нашу сторону...

Запрос: Левое внутреннее ко�
лесо основного шасси почти
требует замены.
Ответ: Левое внутреннее ко�
лесо основного шасси почти
заменено.

З.: Тестовый полёт прошёл
о`кей, но автопилот работает с
трудом.
О.: Hа этом самолёте автопи�
лот не установлен.

З.: Дохлые жуки на лобовом
стекле.
О.: Мы уже заказали свежих.

З.: В наушниках невероятные
шумы!
О.: Шумы доведены до более
вероятных.

В американских ВВС пилоты и механики часто общаются через
записи в бортжурнале. После полета пилот записывает
обнаруженные неисправности, механик реагирует на них и
делает запись о проделанной работе. Иногда это выглядит
примерно так...

***
Как�то во Флоpиде yчились летать бyдyщие пилоты тypецких

ВВС. У одного из них в полёте заглох двигатель, и он тpагическим
голосом сообщил об этом на базy. Ответ был немедленным:
«Тypецкий стyдент, катапyльтиpyйтесь!».

КАЖДЫЙ тypецкий пилот, кто yслышал это, катапyльтиpовался!
В этот день США потеpяли шесть A�4 Skyhawk. Один с заглохшим
двигателем и пять АБСОЛЮТНО ИСПРАВНЫХ !!!!!!!

***
Перегонял как�то один лётчик с аэродрома на аэродром Ан�2.

Через всю страну летел... Одна из промежуточных посадок у него
происходила на базе дальней авиации и как раз в тот момент,
когда аэродром принимал полк бомбардировщиков. И вот летит
этот мужик и слышит, как в эфире переговариваются диспетчеры
с экипажами бомбардировщиков. Летчики, соответственно, со�
общают, типа:

– Я – борт такой�то, остаток топлива – 10 тонн, обороты в нор�
ме, шасси выпустилось и т. п.

Ну мужик и влез:
– Я – борт такой�то, остаток топлива – 400 кг. Иду на одном

двигателе, шасси не убирается...
Для него тут же срочно очистили полосу... И на глазах у всего

аэродрома кукурузник гордо сел под вой сирен пожарных машин
и машин «скорой помощи»...

  áàéêè
У каждой профессии своя

специфика, свой сленг, свои
анекдоты, и профессия летчика не
является исключением. Скорее,
наоборот – в небесах иногда про&
исходит гораздо больше необыкно&
венных событий, чем на земле, и изложенные ниже
истории тому свидетельство.

АМЕРИКАНИЗМЫ

Àíåêäîòû

Взлетает Ил	76. В момент отрыва от земли сзади что	то очень
громко бабахает. Командир, услышав грохот, вызвал бортмеха	
ника и спрашивает его, что случилось. Бортмеханик посмотрел в
иллюминатор:

– Ничего серьёзного – топливозаправщик только что отсое	
динился...

***
Лётчик на комиссии...
– Рост?
– 182.
– Вес?
– 84.
– Спирометрия?
– Это ещё что?
– Ну, выдуваешь сколько?
– А, литра два...
– А в книжке написано четыре...
– Так это по праздникам.

***
Полным фиаско завершились испытания нового сверхсовре	

менного самолёта	невидимки – лётчик не нашёл самолёт.

Àíåêäîòû

Франкфуртский аэропорт,
небо загружено до предела,
самолёты взлетают и садятся с
5	минутным интервалом, дис	
петчеры потные. На посадку
заходит один из первый рей	
сов Аэрофлота в ФРГ.

Промахивается по полосе и
уходит на второй круг, ломая весь
график. Диспетчер раздражённо
орёт в микрофон рации:

– Вы что, раньше никогда не
летали во Франкфурт?!

Из динамика спокойный от	
вет пилота:

– Почему же, летал... Но это

З.: Стук в кокпите, как будто че�
ловечек молоточком.
О.: Молоточек у человечка от�
няли.

З.: Много мух в салоне.
О.: Мухи пересчитаны – количе�
ство соответствует.

З.: Кокпит грязный – для сви�
ней не годится!
О.: Кокпит вымыт – для свиней
годится.

З: Самолет не слушается.
О: Проведена воспитательная
беседа, сделано внушение, са�
молёту указано, что если он не
начнёт слушаться и летать как
паинька, его ждут серьёзные
последствия.

было в 43	м, и мы тогда не са	
дились.

***
Лётчики проходят ежегод	

ную медицинскую комиссию.
Заходит один лётчик в кабинет,
раздевается, а у него вся спина
в мозолях.

– Что это у вас? – спрашива	
ет врач.

– Да это... Я же работаю в
транспортной авиации. Прихо	
дится помогать разгружать и заг	
ружать самолёт. Вот и намозолил.

– Хорошо... Годен.
Заходит другой лётчик, раз	

девается, а у него на заднице
огромная мозоль.

– ???
– Да это... Я же лётчик граж	

данской авиации. Постоянно в
кресле, почти не встаю. Вот и
намозолил.

– Хорошо... Годен.
Заходит третий, военный

лётчик	истребитель, раздева	
ется, а у него на груди огром	
ный синяк.

– Что это у вас? 	 спрашивает
доктор. – Не пойму. Вот до вас
были лётчики транспортной и
гражданской авиации, так у них...

Пилот перебивает врача:
– Это они	то лётчики?! Это

я лётчик!!! (бьёт себя кулаком
в грудь).

З.: Hа приборной доске заме�
чены три таракана.
О.: Один убит, один ранен,
одному удалось уйти.

З: Следы протечки на правом
главном шасси.
О: Следы удалены.

З:  Система опознавания
«свой или чужой» не работа�
ет.
О: Система опознавания не ра�
ботает в положении «ВЫКЛ.».

НАД ОСТРОВОМ СВОБОДЫНАД ОСТРОВОМ СВОБОДЫ

ОПОЗНАННЫЙ ОБЪЕКТ
Когда курс проложен и набрана необходимая высота,

большинству членов экипажа самолёта делать, в общем�
то, нечего. Расслабившись, командир достал сигареты, при�
курил сам, протянул пачку сидящему напротив штурману, для

чего слегка наклонился и со�
вершенно случайно, чисто по
привычке, мельком глянул в ил�
люминатор. И тут глаза его рас�
ширились, рука дрогнула, и си�
гареты полетели на пол. «Что
случилось, командир?» – бес�
покойно дёрнулся вперед
штурман. «Ну�ка посмотри сам.
Хотелось бы знать, ты увидишь
то же, что и я?»

Штурман в свою очередь глянул в иллюминатор и остолбенел: в
нескольких сотнях метров параллельно курсу самолёта, но с чуть
меньшей скоростью уверенно летел… экскаватор. Кабина с блес�
тевшими на солнце стеклами, тяжеленные гусеницы, аккуратно по�
добранный под себя ковш – всё было на месте. Вот только сам экс�
каватор явно был не там, где ему быть положено. Зрелище длилось
ещё несколько секунд, после чего сугубо земная строительная тех�
ника, блеснув ещё раз на прощание лобовым стеклом, скрылась в
ближайшем облаке.

Штурман так и замер, отрыв рот. Командир потянулся было к
кнопке связи, но тут же отдернул руку. Что докладывать? «Парал�
лельным курсом следует летающий объект, по виду напоминаю�
щий экскаватор. Жду распоряжений». Распоряжение будет толь�
ко одно: всем экипажем после посадки самолёта немедленно к
врачу на обследование.

Но тут связь ожила сама, и спокойный голос с земли доложил:
«Командир, там у вас по соседству вертолёты технику строитель�
ную таскают, смотрите аккуратнее, не пересекитесь».

Всё сразу встало на свои места: вертолёт висел в облаке, тон�
кую нить троса с такого расстояния самый острый глаз не разгля�
дит, а экскаватор – вот он, блестит на солнце. И летит себе как
будто бы самостоятельно, параллельным курсом…

Так что в небе забавного и смешного происходит иногда го�
раздо больше, чем на земле...
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Музей «Бункер», Калинин	
град, ул. Университетская,
2а, тел. 53	65	93.

«ОН ВОЕВАЛ И РИСОВАЛ»
Выставка рисунков

разведчика и фронтового
художника С.И.Чуканова.
В экспозиции представлены

поступившие в фонды музея в
начале 2017 года ценнейшие
материалы, повествующие о
событиях Восточно�Прусской
операции через призму изоб�
разительного искусства.

Музей «Бункер», Кали	
нинград, ул. Университетс	
кая, 2а, тел.53	65	93.

ФРИДРИХСБУРГСКИЕ ВОРОТА
Филиал Музея Мирового океана, Калининград, ул.Портовая, 39а, тел. 34	02	44.

«КАБИНЕТ ПЕТРА ПЕРВОГО»
Дата и место выбраны неслучайно. Во Фридрихсбург�

ской крепости будущий император Всероссийский по�
бывал несколько раз. Его первый визит состоялся в 1697
году, когда он прибыл в составе Великого посольства в
Кёнигсберг. В крепости он обучался артиллерийскому
делу, а позже именно её чертежи легли в основу строи�
тельства Петропавловской крепости. И вот спустя 320 лет
«Кабинет Петра I» распахивает свои двери. Попадая в
него, посетитель словно переносится в XVII–XVIII столе�
тия. Находясь в экспозиции, наполненной предметами,
воссоздающими дух петровской эпохи, каждый сможет
почувствовать себя не просто сподвижником царя, но и
частью истории огромной и великой страны.

Стилизованный интерьер кабинета посвящён путешествиям Петра I за границу. Музей пред�
ставляет уникальные экспонаты. В их числе картины выдающегося художника�мариниста, заслу�
женного художника России Евгения Богданова (г. Москва), который специализируется на изоб�
ражении кораблей времён Петра Великого. Калининградцы и гости региона увидят копии пред�
метов, которые Пётр I заказывал, приобретал и привозил в Россию из Западной Европы, форми�
руя первые исторические, художественные, естественно�научные и другие коллекции,  ставшие
основой фондов первого российского естественно�научного музея – Петровской Кунсткамеры.

Музей «Бункер», Кали	
нинград, ул. Университетс	

кая,
2а,
тел.53	
65	
93.

ЗАМОК «БРАНДЕНБУРГ»
Калининградская обл., пос. Ушаково, Тел.: +7	900	352	06	98.

Каждую субботу в 18.00 в замке проходит
зрелищная историческая постановка с участи�
ем пеших и конных артистов, повествующая о
событиях ХIII в., – трагедии порабощения прус�
ского народа рыцарями Тевтонского ордена.

Сцены из жизни пруссов, потрясающей
красоты древний языческий обряд поклоне�
ния огню, вторжение Тевтонского ордена,
сражение и насильственное крещение, со�
жжение вождей пруссов и восстание про�
тив захватчиков – все эти мастерски постав�
ленные эпизоды никого не оставят равно�

душным. Действие основано на реальных событиях. Особенный колорит добавляет кон�
ная группа.

В программе: экскурсия по замку, в том числе по ранее недоступным местам, можно спус�
титься в подземелье, сфотографироваться в доспехах и верхом на коне, пострелять из лука,
купить оригинальные сувениры.

Доехать можно на автобусе № 117 до пос. Ушаково по дороге на Мамоново, отъезд от Юж�
ного вокзала каждые полчаса.

Стоимость входного билета – 300 рублей, дети (до 11 лет.) – 100 руб.

Калининградская художе	
ственная галерея, Калинин	
град, пр	т Московский, 60	62,
тел.: 46	71	43, 46	71	66.

«РОССИЯ. 1917 год»
Выставка отражает основные

события Февральской и Ок�
тябрьской революций. Посети�
тели могут увидеть, как проходи�
ли демонстрации в Петрограде,
Москве и Иркутске. Фотографии
Николая II в Царском Селе пос�
ле отречения от престола, гене�
рала Лавра Корнилова и его не�
удачный мятеж, адмирала Алек�

Мюзикл
«ИИСУС ХРИСТОС –

СУПЕРЗВЕЗДА!»
14 и 15 июня в 19.00

Репертуар Санкт�Петербург�
ского театра «Рок�опера» сла�
вится лучшими постановками в
России и за рубежом.

Рок�опера исполняется вжи�
вую! Пластика и лаконичность –
вот основные средства, создаю�
щие напряжённую ткань спектак�
ля. Эта опера – о любви и преда�
тельстве, о противостоянии лич�
ности и толпы, о поиске ответов
на вечные вопросы.

КОНЦЕРТЫ
Театр эстрады «Янтарь	

холл», Светлогорск, ул. Ле	
нина, 11.

Вечер итальянской музыки
«СОЛНЦЕ ИТАЛИИ»

14 июня в 20.00
В программе концертного

вечера прозвучат известные
неаполитанские песни, италь�
янские серенады и эстрадные
баллады, а также музыка кино,
написанная итальянскими
композиторами Эннио Марри�
коне и Нино Рота. Специально
для концерта создан ансамбль,
в который, в частности, войдут
мандолина, скрипка, контра�
бас, рояль.

сандра Колчака – командующе�
го Черноморским флотом, Алек�
сандра Керенского – министра�
председателя Временного пра�
вительства, Владимира Ленина
в парике перед бегством из Пет�
рограда в Финляндию и многие
другие документальные свиде�
тельства.

Музей «Бункер», Кали	
нинград, ул. Университетс	

кая, 2а, тел.53	65	93.

МУЗЕЙ МИРОВОГО ОКЕАНА
Калининград,набережная Петра Великого,1, военно	морской центр, тел.: 53	17	44, 34	02	44.

12 июня откроется новая выставка
«СЕРДЦЕ РОССИИ – СЕРДЦУ КАЛИНИНГРАДА».
Пейзажы из собрания музея�заповедника «Абрам�

цево» – это более 50 подлинных картин В.Поленова,
братьев Васнецовых, И.Левитана, К.Коровина, И.Ост�
роухова и других художников, работавших в Абрамцеве
XIX�XX веках.

Главными объектами полотен стали река Воря с её
извилистыми берегами, омутами и заводями, окружа�
ющие усадьбу леса, перелески, овраги и опушки, оли�
цетворявшие неяркую красоту средней полосы Рос�
сии. В этих произведениях нет эффектных, подчерк�
нуто «красивых» видов – художники любовно переда�

вали состояние природы. В многочисленных абрамцевских пейзажах отразились те свойства
русской пейзажной живописи, которые впоследствии стали называть «правдой видения» и «на�
строением» в пейзаже». Эти работы передавали не только состояние природы, но и настрое�
ние художника.

«МЕЧ КОРОЛЯ АРТУРА»
Боевик, драма, приключения

Молодой Артур околачивается на окраинах
Лондиниума со своей бандой. Своим проис�

хождением он со�
вершенно не доро�
жит и не интересу�
ется. Так он живёт
до момента, когда
судьба сводит его с
волшебным мечом
Экскалибуром. Пос�
ле этого Артур кар�
динально меняется:
влюбляется, присо�
единяется к движе�
нию сопротивления
и объединяет вокруг
себя людей, чтобы
свергнуть тирана

Вортигерна, убившего родителей Артура и зах�
ватившего трон.

КИНО В кинотеатрах Калининграда и области.

«ЧУДО�ЖЕНЩИНА»
Боевик, приключения, фэнтези

Перед тем как стать Чудо�Женщиной, она
была Дианой – принцессой амазонок, обучен�
ной быть непобеди�
мой воительницей. У
берегов ограждённо�
го от внешнего мира
райского острова, ко�
торый является её ро�
диной, терпит круше�
ние американский
пилот. Он рассказыва�
ет о серьёзном конф�
ликте, бушующем во
внешнем мире. Диана
покидает свой дом,
чтобы справиться с
этой угрозой. И там,
сражаясь бок о бок с человеком в войне за мир,
Диана обнаружит всю полноту своей власти… и
своё истинное предназначение.
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Спорт

Среди них курсант 2�го
курса Алина Политика.

Она говорит, что не представ�
ляет своей жизни без спорта.

– На протяжении многих лет
я постоянно участвую в различ�
ных соревнованиях. А вообще,
спорт – это возможность по�
знать себя, – рассказала Алина.

Заниматься спортом она на�
чала с детства. В школе увлека�
лась различными видами, езди�

ла на соревнования, участвова�
ла в спартакиадах по лёгкой ат�
летике, волейболу, баскетболу,
плаванию, стрельбе. Увлечение
повлияло на то, что впослед�
ствии девушка выбрала учёбу в
военном вузе. Заметила, что те
курсанты, которые занимались
спортом с детства, являются
более подготовленными.

– Спорт вырабатывает вы�
носливость, выдержку, зака�
ляет характер. Трудности, с
которыми сталкиваешься и в
военной системе, и в жизни,
легче переносишь, – отмети�
ла Алина.

Девушка имеет отличные
показатели в пулевой стрель�
бе. О том, как она их достигла,
говорит с особым интересом:

– В 9�м классе наша школа
выиграла областную спартаки�
аду учащихся, и мы поехали в
Краснодарский край на Все�
российские спортивные игры.
Нам пришлось состязаться по
лёгкой атлетике, волейболу,
баскетболу, плаванию, пуле�
вой стрельбе. Всё лето каждый
день мы ходили на трениров�
ки, готовились. Тренер сказал,
что у меня есть потенциал в пу�
левой стрельбе. На соревнова�
ниях, конечно, волновалась.
Несмотря ни на что, заняла
первое место. Мне подарили
коробку пулек, которые я хра�
нила довольно долгое время,
но в итоге всё же истратила на
других состязаниях. Тогда же
мне дали телефон тренера в
Калининграде, и по возвраще�
нии домой папа позвонил по
этому номеру, а потом отвёл
меня в тир. Я стала усиленно
заниматься пулевой стрель�
бой. В 2014 году выполнила
норматив кандидата в мастера

На недавнем чемпионате Балтийского флота по спортивному ориентированию
среди женщин&военнослужащих весь пьедестал почёта заняли девушки&
курсанты филиала ВУНЦ ВМФ «Военно&морская академиия» (г.Калининград).

спорта. Уже во время учёбы в
филиале Военно�морской ака�
демии меня стали привлекать
к спортивной жизни.

Теперь Алина Политика уча�
ствует в различных первен�
ствах Балтийского флота и
российских вузов. Ей разре�
шили тренировки в городе. За�
нимается она у Ольги Викто�
ровны и Александра Алексан�
дровича Черкасовых. Они го�
товят Алину к предстоящему
чемпионату России по пуле�
вой стрельбе.

В Военно�морской акаде�
мии девушки�курсанты зани�
маются разными видами
спорта. Впервые Алина, как и
другие её сокурсницы, попро�
бовала силы в спортивном ори�
ентировании. Ей понрави�
лось. На калининградском
этапе Всероссийских массо�
вых соревнований «Российс�
кий азимут�2017» представи�
тельницы филиала заняли весь
пьедестал. Повторили этот же
успех и на недавнем чемпиона�
те флота.

Среди призёров была и кур�
сант 1�го курса Ирина Григорь�
ева из столицы Чувашской Рес�
публики города Чебоксары.

– Спорт для меня – это сти�
мул к активному образу жиз�
ни, – делится Ирина. – Он за�
ставляет постоянно совершен�
ствовать свои навыки, стре�

миться к новым результатам.
Это увлечение, которое захва�
тывает. Также спорт укрепляет
здоровье, что немаловажно
для военного человека.

В этом с Ириной трудно не
согласиться. Ещё в 4�м классе
её отвели на плавание к трене�
ру Виталию Даниловичу Гера�
симову. В 2012 году на своей
любимой дистанции 50 метров
вольным стилем девушка заво�
евала звание чемпиона Чува�
шии среди юниоров. Позже
выполнила первый взрослый
разряд на этой дистанции.

В 2017 году Ирина Григорье�
ва приехала в Калининград, по�
ступила  в филиал Военно�мор�
ской академии. Недавно в эста�
фете 4х50 по плаванию на со�
ревнованиях в Калининграде

среди вузов региона предста�
вительницы Калининградского
филиала заняли почётное вто�
рое место.

– Перед собой каких�то боль�
ших целей в спорте не ставлю.
Главное – окончить вуз, – гово�
рит Ирина. – Чтобы в плавании
достичь норматива мастера
спорта, нужно полностью по�
грузиться в тренировочный
процесс. Сейчас у меня такой
возможности нет. Но тем не
менее я хотела бы попробовать
себя и в других спортивных ви�
дах. Совсем недавно приняла
участие в чемпионате Балтий�
ского флота по спортивному
ориентированию. И сразу та�
кой успех – третье место. Для
меня это важно, потому что это
придаёт уверенности в буду�
щих победах, да и вообще в
жизни.

Курсант 2�го курса Елена
Петрова на чемпионате БФ по
спортивному ориентированию
была только четвёртой. Но её
вклад в общую копилку коман�
ды «Волна», которая завоева�
ла «золото» первенства, доста�
точно весомый.

– Для меня спорт – спутник
по жизни, – отмечает девуш�
ка. – В первом классе передо
мной стоял выбор, чем зани�
маться. Мне предложили дзю�
до и спортивную гимнастику. В
своё время была чемпионкой
Калининградской области по
дзюдо среди юниоров. В 4�м
классе стала заниматься во�
лейболом. По�настоящему ув�
леклась этим видом спорта.

Команда из города Советс�
ка, в которой играла Елена, за�
нимала первые места на чем�
пионатах Калининградской об�
ласти. Принимала участие в
международных соревновани�
ях в Литве, где дважды была в
призовой тройке.

Любовь к спорту Елене при�
вили её тренер Юрий Василь�
евич Поляков и школьный на�
ставник Алла Владимировна
Ермолюк. Девушка убеждена,

что можно быть развитым че�
ловеком во всех сферах дея�
тельности: и в учёбе, и в
спорте. В школе научилась иг�
рать в настольный теннис,

баскетбол, футбол. Занима�
лась лёгкой атлетикой. Про�
явила себя и в Военно�морс�
кой академии. Елену взяли в
сборную по этому виду
спорта. И теперь она постоян�
но участвует в различных со�
ревнованиях.

– Вообще, мы должны уметь
в спорте всё, потому что нас не
так много, а соревнования про�
водятся достаточно часто, – го�
ворит Елена. – Нам приходит�
ся бегать, плавать, стрелять. У

нас есть девочки, которые бе�
гают марафонские дистанции
и занимают призовые места. В
академии я стала заниматься
спортивным ориентировани�
ем. Это круглогодичный вид
спорта. Заниматься им можно
не только в теплые месяцы, но
и зимой. И мы бегаем и в
дождь, и в снег. На картах у нас
и тропинки, и леса, и болота. В
ориентировании нужно уметь
не только быстро бегать, но и
проявлять смекалку, уметь чи�
тать карты и быть вниматель�
ным на дистанции. Однажды
провалилась по колено, оста�
вила в болоте обувь.

У курсантов в филиале ВУНЦ
ВМФ «ВМА» (г.Калининград) –
активная спортивная жизнь.
Начинается день с зарядки.
Каждую неделю – две пары за�
нятий по физической подго�
товке, во время которых буду�
щие офицеры сдают нормати�
вы по различным видам, учат�
ся правильно выполнять уп�
ражнения. По вторникам и чет�
вергам проводятся спортивно�
массовые мероприятия, про�
ходят соревнования между
курсами, взводами и ротами.
А в воскресенье нередко –
гонки на ялах. Участвуют в них
наряду с юношами и девушки.
Причём прекрасный пол со�
ставляет парням серьёзную
конкуренцию.

Юрий ДМИТРИЕВ.
Фото автора.

Курсант А.Политика.

Курсант И.Григорьева.

Курсант Е.Петрова.

Тройка призёров.

Занятия по гребле на военно�морских ялах.
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